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Т овар и щ и
избиратели!
В д е н ь  выборов-  
4 марта  
1979 г о д а —  
г о л о су й т е  
за к а н д и д а т о в  
блока

и беспартийных,
верных
сыновей
с о в е т с к о г о
народа
Георгия
А л ек с ан д р о ви ч а  
ГОЛОВАНОВА 
и Сергея  
Леонидовича  
СОКОЛОВА!

Г, А. ГОЛОВАНОВ С. Л. СОКОЛОВ

Георгий 
Александрович 
ГОЛОВАНОВ

(биографическая
справка)

Георгий Александрович 
Голованов родился в 1923 
году в городе Нижний Та
гил Свердловской области 
в семье служащего. После 
окончания средней школы 
поступил в Московское ар
тиллерийское училище и, 
получив в январе 1942 года 
офицерское звание, служил 
в рядах Советской Армии. 
Принимал участие в боях с 
гитлеровскими захватчика
ми на Первом Белорусском 
фронте. За боевые заслуги 
был' награжден орденом 
Красной Звезды,

П о с л е  демобилизации 
Г. А. Голованов работал ин
женером на комбинате 
КМАруда, без отрыва от 
производства окончил по
литехнический институт.

В 1956 году Георгий Алек
сандрович был направлен 
Министерством черной ме
таллургии СССР в Мурман
скую область на должность

главного инженера обогати
тельной фабрики Оленегор
ского рудоуправления, Че
рез некоторое время* он 
стал начальником фабрики, 
а затем главным инжене
ром Оленегорского горно- 
обогатительного комбината. 
В 1959 году Г. А. Голованов 
был принят в ряды Комму
нистической партии Совет
ского Союза.

В 1962 году Георгий 
Александрович окончил за
очную аспирантуру Коль
ского филиала Академии 
наук СССР, защитил канди
датскую диссертацию и в 
том же году был назначен 
директором Ковдорского 
горно . - обогатительного 
комбината.

В 1963 году Г. А. Голова
нов в порядке укрепления 
руководства направляется 
на должность директора 
комбината «Апатит» имени 
С. М. Кирова. Это пред
приятие, преобразованное 
в 1975 году в производст
венное объединение «Апа
тит», становится одним из 
лучших в области. Здесь 
проводится большая рабо

та по внедрению нввегй тех
ники и передовой техноло
гии. Многое делается в 
объединении по повыше
нию эффективности произ
водства и качества выпу
скаемой продукции. О бъ
единение «Апатит» — одно 
из первых предприятий в 
нашей облести, где был 
разработан план экономи
ческого и социального раз
вития коллектива.

Г. А. Голованов продол
жает вести серьезные науч
ные исследования в области 
обогащения полезных иско
паемых и в 1973 году ус
пешно защищает диссерта
цию на соискание ученой 
степени доктора техниче
ских наук.

В своей повседневной 
деятельности он уделяет 
постоянное внимание во
просам социального разви
тия городов Кировска и
Апатитов, улучшению рабо
ты предприятий связи и
транспорта, расширению 
строительства жилья, меди
цинских и культурно-про
светительных учреждений, 
школ и детских садов, ком

мунальных предприятий.
Георпи.й Александрович 

активно участвует в обще
ственной работе, являртся 
членом Мурманского обко
ма КПСС, членом бюро Ки
ровского горкома КПСС, 
депутатом областного Со
вета народных депутатов.

Трудовые заслуги Г. А, 
Голованова высоко оцене
ны Родиной. Он награжден 
двумя орденами Ленина, 
орденами Октябрьской Ре
волюции и «Знак Почета». 
В 1971 году ему присвоено 
высокое звание Героя Со
циалистического Труда. 

Сергей 
Леонидович 
СОКОЛОВ 

(биографическая 
справка)

Сергей Леонидович Соко
лов родился в 1911 году в 
городе Евпатория Крым
ской области.

Трудовую деятельность 
начал шестнадцати лет в 
1927 году рабочим. В 1932 
году был призван в ряды 
Советской Армии и направ
лен в бронетанковое учи

лище, по окончании кото
рого с 1934 года по 1941 
год служил командиром 
взвода, роты, начальником 
штаба, а затем командиром 
отдельного танкового ба
тальона. Участник боев - на 
озере Хасан.

В 1937 году вступил в 
члены КПСС.

С первых дней Великой 
Отечественной войны С. Л. 
Соколов находился в дей
ствующей армии. Принимал 
активное участие в обороне 
и наступательных боях в Со
ветском Заполярье.

С 1947 года, после окон
чания Военной академии 
бронетанковых и механизи
рованных войск, С. Л. Со
колов занимал командные 
посты: командира танко
вого полка и начальника 
штаба танковой дивизии.

По окончании Военной 
академии Генерального 
штаба Вооруженных Сил 
СССР с 1951 по 1960 год 
командовал дивизией, был 
начальником штаба, а затем 
—  командующим армией.

С 1960 по 1964 год С. Л. 
Соколов работал начальни

ком штаба Московского во
енного округа. С 1964 по 
1967 год —  первым замес
тителем командующего, а 
затем командующим вой
сками Ленинградского во
енного округа. На этих по
стах он проявил высокие 
организаторские способно
сти крупного военачальни
ка и умение управлять вой
сками.

В 1967 году С. Л. Соко
лов назначен первым заме
стителем министра оборо
ны СССР. В 1977 году ему 
присвоено звание Маршала 
Советского Союза. Сергей 
Леонидович Соколов при
нимает активное участие 
в общественно - политиче
ской жизни. С 1968 года 
является членом ЦК КПСС. 
Депутат Верховного Совета 
СССР седьмого, восьмого и 
девятого созывов, Был деле
гатом XXIII, XXIV  и XXV 
съездов КПСС.

Награжден орденами Ле
нина, Красного Знамени, 
Красной Звезды, «За служ
бу Родине в Вооруженных 
Силах СССР» III степени и 
многими медалями.

ф  НАВСТРЕЧУ ВЫБОРАМ ♦ ;

Огни
аги тп ун к та

Товарищи избиратели!

ОТВЕТСТВЕННОСТЬ КОММУНИСТА ф
в субботу и воскресенье с 
15 до 22 часов.

Горисполком.

11 риглашаем вас на агит- 
пу н к ты избирательных уча
стков 22/1881. 23/1882.
24/1883 (Дворец культуры):

В  агитпункте, располо
женном во Дворце культу
ры, постоянно многолюдно. 
В  разное время, утром лй, 
вечером, здесь можно видеть 
избирателей, которые при
шли зарегистрироваться, по-

25/1884 (школа №  18); 26, подробнее узнать о канди-
датах в депутаты Верхов-27 ( клуб «Искра») — про- 

веригь, правильно ли внесе
ны вы в списки избирателен.

Агитпункты о т к р ы т ы
ежедневно с 9 до 22 часов,

ного Совета Союза СССР.
С утра до вечера дежурят 

агитаторы. Сейчас наши 
агитколлективы ведут свер
ку списков•избирателей. В 
течение недели эту работу 
нам прбдетоит завершить.

Хорошо организует рабо
ту агитколлектив ремонтно- 
механического цеха, кото
рый возглавляет В. В. К о 
нев.

Не один раз уже дежури
ли в агитпункте комсомоль
цы, агитаторы Т. Тесля, Т. 
Свиридова, Г. Петухова, 
А. Емельянов и другие.

12 февраля в агитпункте 
состоялось совещание сек
ретарей парторганизаций 
эдгедприятий и руководите
лей агитколлективов, где 
были внесены коррективы в 
организаторскую и массо
вую работу агитаторов.

Р. И ВАН О В, 
заведующий агитпунк
том.

ГОРОД—СЕЛУ
В понедельник, 12 фев

раля, в Кировском горкоме 
КП СС  состоялось собрание 
актива партийной организа-

Ковдорского ГО Ка А. И. 
Сухачев, председатель ис
полкома Ейского сельсове
та Н. М. Чекуров, скотник

цин района, на котором бы- совхоза «Ена» Я. И. Титн-
ли обсуждены задачи даль
нейшего развития животно
водства в свете требований 
июльского (1978 г.) Плену
ма Ц К КПСС. Открыл со
брание и выступил с докла
дом первый секретарь гор
кома Г. Г. Гильманов. В 
прениях приняли участие 
директор подсобного хозяй
ства Ковдорского ГО Ка

ев, учетчица молока совхо
за «Ена» А. П. Васькова и 
другие товарищи. Собрание

ской помощи селу на 1979 
год.

Весомыми строками в со
циалистические обязатель
ства тружеников сельского 
хозяйства района, за кото
рое единогласно проголосо
вали все присутствующие 
на собрании, вошли обяза
тельства работников под- 
хоза Ковдорского ГОКа и

отмстило, что есть все уело- совхоза «Ена»
Обязательства этих кол-вня в ближайшее время 

вдвое увеличить в подхозах 
и совхозах района произ
водство мяса, преодолеть 
отставание но производст
ву яиц, давать больше мо

В. С. Кузнецов, директор лока, и утвердило план шеф-

лективов, а также отчет об 
открытом партийном собра
нии в подхозе Ковдорского 
I ОКа и совместном заседа
нии парткомов Конторско
го ГО Ка и трест «Ковдор- 
строй» читайте иа 2-й стр.

02874015
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МОЖНО И НУЖНО
1

7 ФЕВРАЛЯ НА ОБЪЕДИНЕННОМ ЗАСЕДАНИИ ПАРТИЙНЫХ КОМИТЕТОВ КОВДОРСКО- 
ГО ГОРНО-ОБОГАТИТЕЛЬНОГО КОМБИНАТА И ТРЕСТА «КОВДОРСТРОЙ» И ОТКРЫТОМ 
ПАРТСОБРАНИИ КОЛЛЕКТИВА ПОДСОБНОГО ХОЗЯЙСТВА БЫЛО РЕШЕНО, ЧТО 1979-Й 
ГОД СТАНЕТ РЕШАЮЩИМ ДЛЯ УВЕЛИЧЕНИЯ ВЫПУСКА ПРОДУКТОВ ЖИВОТНОВОДСТВА.

В трудное положение по
пала птицеферма подхоза 
О РСа Ковдорского ГО Ка в 
прошлом году. Сказалось 
все: и устаревшее оборудо
вание, и нехватка комбикор
мов, и, наконец, с Мурман
ской птицефабрики посту
пили хилые цыплята. По
этому птичница А. А. По- 
кладова от девяти тысяч 
несушек и получает... 30 яиц 
в день. Себестоимость яиц 
— 117 рублей 33 копейки за 
тысячу против 88 в 1975-ом, 
а плановые показатели — 
2.655 тысяч яиц в том же 
1975-ом и полтора миллио
на в 1978-м, когда мощно
сти хозяйства позволяют 
получать до пяти миллио
нов.

Наметки есть. Уже в мар
те прибудут первые партии 
цыплят из колхоза «Поляр
ная Звезда», готовится до
кументация на переобору

дование птичников. Вот с 
кормами туго. До сих пор 
их поставляли из-за преде
лов области. Проблему 
призван разрешить первый 
в области комбикормовый 
завод, что вступит в строи 
уже в ближайшие дни.

Но ведь это не все. «Раз
вивать надо подсобное хо
зяйство, — отметил на сов
местном заседании партко
мов Ковдорского ГО Ка и 
треста «Ковдорстрой» пер
вый секретарь Кировского 
горкома партии Г. Г. Гиль
манов. — Не ограничивать
ся фондами кормов, а изы
скивать их, постоянно идти 
на увеличение производст
ва».

Такова задача.
В 1978 году коллектив 

подсобного хозяйства не 
справился с тремя из 20-ти 
пунктов социалистических 
обязательств. Не справился 
с теми пунктами, которые 
касались производства яиц. 
За три года пятилетки на 
4,7 процента увеличился вы
пуск молока. На 128 про 
центов выполнен план про
изводства мяса, до 124 ки
лограммов повысился сда
точный вес свиней, на 15,8 
процента возросла произво
дительность труда.

Удвоилась в сравнении с 
1976 годом урожайность си
лоса. Долго не могли при

близиться механизаторы 
подхоза к 100 центнерам с 
гектара однолетних трав, а 
в 1978-м — 142 центнера. 
Успех значительный. 8,9 
тонны силоса на корову 
(больше, чем в других хо
зяйствах района и обла
сти). Все это, понятно, не 
без пОмощи шефов — ра
бочих Ковдорского ГОКа, 
треста «Ковдорстрой» и 
других предприятий города. 
56 тысяч человеко-дней — 
только в период уборочных 
работ. К тому — техника, 
отходы апатитового произ
водства для известкования 
почв. 2.000 тонн.

А на открытом собрании 
коммунистов подхоза — 
речь об убытках. 472 тыся
чи рублей в 1978-м. Не хва
тает силосных траншей — 
часть трав работники под
хода вынуждены гуртовать 
в поле. Да и имеющиеся 
траншеи заливает водой — 
100— 120 тонн силоса — в 
потери. Или реконструкция 
полей: 500 гектаров хозяй
ства — осушенные болота, 
часть их не реконструирова
лась в течение 18 лет. Не 
удовлетворяет урожайность 
многолетних трав — 80
центнеров с гектара, — и не 
хватает пока сил пересе
вать поля каждые 2—3 го
дя. Негде разместить телят: 
оборудование для нового

коровника обещают лишь в, 
апреле. В течение двух лет 
не растет поголовье свиней.

Меж'ду тем, резервы к 
увеличению не малые. Толь
ко за счет интенсивного ис
пользования пищевых отхо
дов можно втрое увеличить 
поголовье свиней. А личные 
хозяйства? А откормочные 
пункты с кооперативным 
участием, пункты при столо
вых на промышленных обь- 
ектах? К тому, добавим, 
шефская помощь (здесь до 
сих под остаются в стороне 
крупные предприятия горо
да: ГО К «Ковдорслюда»,
леспромхоз), решение во
проса кадров хозяйства, че
му поможет недавно по
строенный детский сад на 
140 мест, и. в 4-ом кварта
ле, 90-квартирный дом.

Повышенные социалиста/ 
ческие обязательства кол
лектива хозяйства, приня
тые на открытом партсобра
нии, требуют пристального 
внимания обоих парткомов, 
шефской помощи, освоения 
капитальных вложений.

За 9-ю пятилетку в раз
витие подсобного хозяйства 
вложено 1.100 тысяч руб
лей. За 3 года 10-й — 883 
тысячи. В 1979 году пред
стоит освоить 1.491 тысячу. 
Цифры впечатляют, но есть 
и другие.

В 1976 году на строитель

стве обьектов подсобного 
хозяйства освоено 54 про
цента от планируемых 
сумм, в 1977 году — 44,7. 
339 тысяч рублей, неосвоен
ные в 1978-м, поздно стали 
поводом к серьезному раз
говору.

Открытому партсобранию 
в подходе предшествовало 
совместное заседание пар
тийных комитетов Ковдор
ского ГО Ка и треста «Ков
дорстрой». В работе парт
комов приняли участие вто
рой секретарь Мурманского 
обкома КПСС  А. И. Побе
доносцев и первый секре
тарь Кировского горкома 
партии Г. Г. Гильманов.

В начале года строи
тельные титулы только 
уточнялись. Расчет шел на 
ввод лишь одного объекта 
— котельной. Но оборудо
вание поступит только в
3-м квартале, а каркас 
строители закончат уже в 
марте.

В стороне остался и за
дел по свинарнику на 1.500 
голов — подготовленная 
земля. В титул объект окон
чательно введен лишь в фев
рале, и удастся ли теперь 
«выбить» стройматериалы 
хотя бы в третьей декаде 
месяца? Впрочем, от всей 
сметной стоимости свинар
ника — 550 тысяч — стро
ители СМУ-2 освоят в 
1979-м лишь 197. Разве 
только каркас поставят.

Словом, объективны при
чины.

А такой же свинарник на
1.500 голов строители Мон
чегорска ввели в строй за 
год. Нашли средства. Этот 
пример привел на совмест
ном заседании' парткомов 
второй секретарь обкома 
партии А. И. Победоносцев. 
Потому, что «объективные»

причины: документация,
срывы поставок — по сути 
своей — отговорки.

— Именно отсутствие 
контроля со стороны парт
комов комбината и треста 
ведет к накапливанию та
ких вопросов, какие затем 
затрудняют работу, — от
метил А. И. Победоносцев. 
— Необходимо уже сегодня 
изменить отношение, пере
строиться всем.

Совместное заседание 
партийных комитетов Ков
дорского ГО Ка и треста 
«Ковдорстрой» постанови
ло:

обязать руководителей 
треста и комбината обеспе
чить окончание работ в по
мещениях коровника на 200 
голов (молочный блок, кор
моцех, навозохранилище) — 
во 2-м квартале 1979 года, 
на расширении котельной с 
вводом одного котла — в 
4-ом квартале (к началу 
отопительного сезона), вве
сти 90-квартирный дом в 
4-ом квартале;

обязать руководителей 
СМУ-2 организовать произ
водство работ на обьектах 
сельского хозяйства только 
подрядным методом;

обязать руководителей 
КП П , У НТК. УМС обеспе
чить первоочередную ком
плектацию обьектов подхо
за материалами, конструк
циями и механизмами;

обязать руководителей 
комбината и подсобного хо
зяйства обеспечить своевре
менную поставку оборудо
вания на вводные объекты 
хозяйства.

Ход выполнения поста
новления рассмотреть на за
седаниях парткомов в мар
те 1979 года.

А. Ф А РА Ф О Н О В.

В четвертом году пятилетки обязуемся!
КОЛЛЕКТИВ ПОДСОБНОГО ХОЗЯЙСТВА 

ОРСа КОВДОРСКОГО ГОКа
Годовой план по произ

водству молока выполнить 
20 декабря. Вьитать сверх 
плана 49,6 центнеров моло
ка;

произвести: яиц — 2.405 
тысяч штук; мяса (в  жи
вом весе) — 1.080 центне
ров (при плане 600), в том 
числе увеличить выпуск 
свинины на 30 процентов к 
уровню прошлого года; ово
щей закрытого грунта— 680 
центнеров (при-плане 640);

годовые задания по про
изводству мяса’ и овощей

закрытого грунта выпол
нить к 62-й годовщине Ве
ликого Октября;

планы 4-х лет пятилетки 
по производству мяса и 
овощей закрытого грунта 
выполнить ко второй годов
щине Конституции СССР, 
молока — к 62-й годовщи
не Великого Октября;

увеличить надой от фу
ражной коровы на 200 ки
лограммов;

добиться среднесуточного 
привеса свиней на откорме

до 430 граммов при плане 
400;

получить и сохранить 570 
поросят, в том числе 120— 
сверх плана;

довести на конец года 
выходное поголовье свиней 
до 530 голов, крупного ро
гатого скота до 510 голов 
(в том числе до 246—коров);

заготовить сверх плана 
70 тонн силоса, 10 тонн се
нажа;

внести на поля 6.300 тонн 
органических удобрений при 
плаке 6.000 тонн, провести 
культурно - технические ра
боты на площади 20 гекта
ров;

снизить себестоимость ос
новных видов продукции на 
1,5 процента, повысить про
изводительность труда на 
4 процента, снизить расход 
горюче-смазочных материа
лов на 2 процента, сэконо
мить 10 тысяч киловатт 
электроэнергии;

отработать каждому на 
благоустройстве поселка не 
менее 10 часов.

Повышенные соцобя
зательства единогласно 
приняты на открытом 
партийном собрании 
подхоза 7 февраля 1979 

' года.

КОЛЛЕКТИВ СОВХОЗА «ЕНА»
Довести надой молока на 

фуражную корову до 3.850 
килограммов и увеличить 
его производство на 137 
центнеров к ранее принятым 
обязательствам;- 

произвести' '1.125 центне
ров мяса, на 365 центнеров 
больше установленного за
дания; -w--

поднять привесы крупно
го рогатого ■-. -скота до 700 
граммов, и свиней — до 450 
граммов в сутки;

иметь на конец года не 
менее 705 голов крупного 
рогатого скота (в том числе

280 коров) и 520 голов сви
ней;

получить приплод поро
сят не менее 850 голов при 
плане 540;

поднять сдаточный,; вес 
крупного рогатого скртр на 
400 килограммов, свиней — 
до 120.

Дополнительные соц
обязательства обс^де- 
ны и приняты единоглас- 
яео на открытом партий
ном собрании коллекти
ва совхоза 6 февраля 
1979 года.

+ ДЕЛЮСЬ 41

Не в магазине, 
а в погребе
• Более 1.100 семей прожи
вают на территории нашего 
сельсовета, из них 826 за
нимаются огородничеством. 
Причем приусадебные уча
стки имеют не только ра
ботники совхоза «Ена», но 
и жители поселка Енский. В 
прошлом году на npnycaj- 
дебных ^участках урожай 
корнеплодов достиг 150 
центнеров с гектара.

В прошлом году органи
зовано и коллективное ого
родничество. В  Риколатве 
почва ка1уенистая, менее 
пригодная для огородниче
ства. Исполком сельского 
Совета выделил земли рико- 
латвинским жителям возле 
поселка Енский. Обрабаты
вали этот участок рабочие 
горно-спасательной службы 
рудника «Риколатва». С 15 
соток собрали 10 тонн кар
тофеля.

В  поселке Енский многие 
у— более 30 семей — 1 выра-

шшвшё

4  ФЛАГ СОРЕВНОВАНИЯ

0 16 февраля 
1979 года

щивают на своих огородах 
черную и красную смороди
ну, клубнику.

Исполком сельсовета ока
зывает помощь огородни
кам и садоводам в приобре
тении удобрений. Например, 
при обработке картофель
ных участков или для под
возки удобрений совхоз 
«Ена» выделяет транспорт.

Заслуга депутатов сель
совета в том, что население 
сейчас выращивает скот в 
частном секторе. Есть ж е 
лания завести корову, ов
цу или свинью — пожалуй
ста заявление, и совхоз пре
доставит. В 1978 году сов
хоз «Ена» продал на выра
щивание жителям около 
300 свиней. К  столу сель
ских граждан дополнитель
но прибавилось 300 центне
ров свинины.

Кроме того, продано на 
разведение 95 овец. Какая 
от всего этого польза? Ощу
тимая. Население совхоза 
практически обесп е ч е н о 
мясом и картофелем не при
возными, а выращенными 
здесь, в Заполярье.

И последнее. Просьба к 
О PC у Ковдорского ГО Ка— 
организовать продажу кор
мов для скота частного сек
тора. Мы частично выделя
ем корма, но их не хватает.

Н. Ч Е К У Р О В ,
председатель исполко
ма Енского сельсовета.

Итоги 
и задачи

9 февраля состоялась 
профсоюзная конференция 
комбината, посвященная 
итогам выполнения кол
лективного договора за

1978 год и утверждению 
коллективного договора на
1979 год.

С докладом выступил ди
ректор Ковдорского ГОКа 
А. И. Сукачев, с содокла
дом — председатель проф
кома А. В. Треничев.

Перед началом конфе
ренции было объявлено о 
решении облсовпрофа и 
редакции областного радио 
признать победителем за 
IV  квартал 1978 года среди 
экипажей буровиков горно
добывающих предприятий 
области экипаж бурового 
станка рудника «Железный» 
старшего машиниста А. И. 
Вертебного. Почетный приз 
вручил старшему машинис
ту А. И. Сухачев.

А. И. Вертебный сказал:
— Весь 1978 год приз 

гостил у буровиков Ковдо- 
ра. Мы приложим все силы, 
чтобы приз получил посто
янную прописку на руднике 
«Железный» и в 1979 году.

Профсоюзная конферен
ция решила признать вы
полнение Коллективного 
договора за 1978 год удов
летворительным, за исклю
чением выполнения плана 
по капитальному строитель
ству жилья. Коллективный 
договор на 1979 год —  
принять.

Подробнее о поднятых на 
конференции вопросах чи
тайте в следующем номере.

Фото Ю. Петрухина,

опыт 4

Лицом 
к подряди

В субботу, 10 февраля, 
в Доме политпросвещения 
Мурманского обкома КПСС 
состоялось областное сове
щание бригадиров подряд
ных бригад. В работе его 
приняли участие секретарь 
обкома КПСС В. Ф . Рома
ненко, руководители строи
тельных организаций, пар
тийные и профсоюзные ру
ководители, инженеры-про
ектировщики, снабженцы. 
Среди собравшихся были и 
бригадиры, инженерно-тех
нические работники треста 
«Ковдорстрой».

Было отмечено, что под
рядный метод получает все 
большее распространение в 
области и сейчас число хоз
расчетных бригад выросло 
до 350. Однако в работе по 
внедрению подряда много 
еще нерешенных проблем 
и недостатков. Именно с 
этих позиций участники со
вещания обсуждали вопрос 
практического использова
ния в капитальном строи
тельстве прогрессивного 
метода.

Совещание приняло ре
комендации по совершен
ствованию прогрессивного 
метода, широкому внедре
нию комплексного подряда 
на стройках области.



ф  УЧЕБНЫЙ ЦЕХ ф-
Прямая
дорога

На курсы подготовки по
мощников машинистов бу
ровых станков, я, можно 
сказать, попал случайно.
Десятиклассникам в начале 
1978 года объявили, что 
впервые учебный комбинат 
набирает на курсы и вы 
пускников школ. Мой друг, 
одноклассник Володя Пет- 
раченков вызвался. Отец у 
него на руднике «Ж елез
ный» — экскаваторщик из
вестный. Знания не по
мешают, убедил он меня.

Побывали на нескольких 
занятиях, заинтересовались. 
А после практических заня
тий убедился — выбор пра
вильный.

Но вот окончены курсы, 
и мы, пятеро выпускников, 
сразу после школы пришли 
на буровой участок с удо
стоверением помощи и к а 
машиниста бурового станка. 
Но до исполнения восем
надцати лет горное обору
дование обслуживать не по

ложено нам. Предложили 
поработать слесарями в 
мастерских. Не отказались. 
И снова началась учеба. 
Пошли все вместе на курсы 
'слесарей.

Мне из ребят нашей 
группы больше повезло. Я 
первым стал работать в 
экипаже бурильщиков (по
тому, что раньше исполни
лось восемнадцать). Опре
делили в экипаж А. И. Вер- 
тебного. (Опять же повез
ло). Прихожу на смену, а в 
тот день как раз шел плано
во-предупредительный ре
монт. Хотя (И не богатые 
были слесарные навыки, а 
пригодились. Мои наставни
ки -Д- старший машинист 
бурового станка А. И. Вер 
тебный и его помощник 
И, И. Лебедев— по-доброму 
меня встретили. Потому и 
не боюсь «приставать» с во
просами, они терпеливо объ
ясняют. Скоро окончится 
моя стажировка и буду ра
ботать самостоятельно. Я 
не раз уже оставался за 
помощника машиниста, ра
ботал вместе с Александ

ром Игнатьевичем Вертеб- 
ным. Справлялся.

Мои друзья В. Нечай, В, 
Петраченков, В. Деружин- 
ский скоро сдадут на раз
ряд, уже не будут мне зави
довать. Они тоже встанут к 
буровым станкам.

Н. ЗО РИ Н , 
помощник маши и иста 
бурового станка.

Зачет 
по химии

На курсы лаборантов-хи- 
миков при учебном комби
нате Ковдорского ГО Ка за
писалась и моя одноклае- 
еница Надя Хальченко. Ко 
нечно, трудно приходится, 
надо и уроки подготовить, 
и в конспекты ш лннуть. 
Вначале изучали теорию, но 
уже месяц как идут практи
ческие занятия.

В первый день в Ц ЗЛ  нас 
познакомили с лаборатори
ей. И, вопреки ожиданиям, 
поставили мыть посуду! Л а 
борант должен знать, как 
чисто вымыть химическую

посуду после анализов. 
Ведь она обязана быть по
чти стерильной.

В  лаборатории закрепля
ем практикой методику оп
ределения анализов исход
ного сырья, промышленного 
продукта. Все семь десяти
классниц и з . нашей группы 
закреплены за опытными 
лаборантами. У меня и Н а
ди Хальченко вторыми учи
телями стали лаборанты
11. И. Тимофеева и Л. М. 
Кушляева.

Мы уже знаем, как опре
делять содержание железа 
в концентрате. Нина Иоси 
фовна с первых дней при
учает нас к самостоятель 
пости. Нам доверяют ' взве
шивание химических ве
ществ, приготовление раст
воров, подготовку их для 
анализов.

В мае у нас закончится 
практика, сдадим зачет и 
вместе с аттестатом зрело
сти получим удостоверение 
лаборанта-химика.

М. М А К С И М ЕН К О В А ,
ученица 10 класса 
школы № 18.

ф  ГЛУБОКАЯ РАЗВЕДКА ф :

Что там
за горизонтом?

В январе 1978 года на 
научно - техническом сове
те Мурманской геолого
разведочной экспедиции 
была рассмотрена и одоб
рена проектно - сметная 
документация для проведе
ния бурения первой на 
Ковдорском массиве сква
жины глубиной 2500 мет
ров. Скважины такой глу
бины на массивах централь
ного типа ранее не прихо
дилось бурить ни у нас в 
стране, ни за границей,

Основной геологической 
задачей скважины является 
оценка перспектив железо
рудного месторождения на 
глубинах от 500 до 1500 
метров от поверхности. Чем 
же объясняются поиски руд
ных залежей на таких глу
бинах?

В 1977 году «Гипроруда» 
выполнила технико-эконо
мический доклад, рассмат
ривающий перспективы 
развития Ковдорского ГОКа 
за пределами 2000 года. 
Согласно ТЭДу, по кален
дарному плану горных ра
бот рудные запасы, разве- 
дадные для открытой раз
работки, будут исчерпаны к 
2009 году.

В связи с этим и ставится 
задача подготовки новых ис
точников сырья и, в частно
сти, разведка глубоких го
ризонтов эксплуатируемо
го месторождения комп
лексных железных руд, где 
по геологическому прогно
зу может залегать около 
1 млрд. тонн руд бадделе- 
И7 - апатит - магнетитового 
состава.

ТЭД устанавливает сроки 
и продолжительность стро
ительства будущего под
земного рудника, вскры
вающего глубокие горизон
ты. До ввода в эксплуата
цию пусковой мощности 
3 млн. тн. в год эти сроки 
равны 8,5 лет. А сГроитель- 
ство на полную проектную 
мощность— 12— 12,5 лет. И 
далее цитируем «При по
следовательной отработке 
запасов месторожде н и я 
ввод в действие подземно
го рудника на полную мощ
ность целесообразно при
урочить к началу падения 
мощностей карьера»,

Другими словами, присту
пать к строительству шахт 
необходимо не позднее 
1990 —  1992 года, а к это
му сроку необходимо уже 
иметь утвержденные ГКЗ 
запасы руды и закончить 
проектные работы.

В связи с вышеизложен
ным, Министерства геоло
гии СССР и РСФСР по ини
циативе Северо-Западного 
территориального геологи

ческого управления приня 
ли решение приступить к 
поисковой оценке глубоких 
горизонтов Ковдора в це
лях обоснования и подго
товки фронта работ для 
предварительной и деталь
ной разведок на восьмиде
сятые годы.

Ввиду длительности буре
ния глубоких скважин, ока
залось невозможным их 
заложение в контуре дейст 
вующего карьера. Поэтому 
для выполнения геологиче 
ской задачи —  пересече
ния «рудного столба» в 
районе отметки «минус» 
1300, скважина должна 
быть наклрнно-направлен- 
ная, то фс.ть ее начальный 
угол бурения —  88 граду
сов —  постепенно, с по 
мощью искусственного ис- 
кривителя, .на глубине 1300 
метров изменится до 45 
градусов. -Эта скважина, на 
ряду с решением важные 
геологических задач, будет 
играть роль опытного тех
нического -полигона, где 
должны быть проверены и 
отработаны' методы и 
средства направленной про
водки скважин на глубинах 
свыше 1000 метров.

Учитывая уникальность 
скважины в геологическом 
и техническом отношении, 
территориальное управле
ние решило приравнять ее 
к категории опорных, что 
значительно повышает от 
ветственность коллектива 
при ее проводке,

В настоящее время кол
лектив Ковдорской геоло
горазведочной партии при
ступил к реализации проек 
та, в намеченной к буре
нию точке заложения сква
жины расчищена площадка 
и строится фундамент. На 
базу партии уже доставлен 
24 - метровый копер 
здание буровой вышки, го
товится буровой станок 
Высокую и ответственную 
задачу по проводке сква
жины намечается поручить 
старшему буровому масте
ру И. П. Пронину. Естест
венно, техническая служба 
партии, специалисты Мур
манской экспедиции и тер
риториального управления 
будут постоянно следить за 
ходом бурения.

Мы считаем, что с пору
ченными задачами коллек
тив Кордорской имени 50- 
летия Октябрьской револю
ции геологоразведочной 
партии справится.

С. Л ЕС О ХИ Н , 
старший геолог Ков-

• дорской геологоразве
дочной партии,
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Благородная 
миссия

Читатели газеты обрати
лись в редакцию с прось
бой назвать поименно на
ставников молодых рабо
чих, награжденных на тор
жественном вечере в честь 
60-летия комсомола. Вы
полняем эту просьбу.

' Приказом по комбинату 
за заслуги в воспитании мо
лодежи и развитие настав
ничества отмечены 32 ра
ботника

Почетной грамотой на
граждены: машинист экска
ватора А. Г. Петраченков, 
электромонтер электроцеха 
Н. Д. Березкин, токарь ре
монтно-механического це
ха М. С. Семенов, замести
тель начальника цеха 
контрольно - измерительных 
приборов и автоматики С. С, 
Гамзов, лаборанты цеха за
водских лабораторий Г. И. 
Бурлаковская и М, А. Ефи
мова, лаборант отдела тех
нического контроля Т, И. 
Краснова, слесаре обога
тительного комплекса В. С. 
Плаксин, мастер смены фло
тации Т. И. Николаева, ма
шинист бурового станка 
А. И. Вертебный.

Ценными подарками на
граждены: автослесарь це
ха технологического тран
спорта Е. И. Бородулин, ав
тослесарь цеха подготовки 
производства В. А. Бодров, 
слесарь цеха контрольно
измерительных приборов и 
автоматики А, М, Козлов, 
токарь ремонтно-механиче
ского цеха В, А. Мудрецо- 
ва, лаборант цеха заводских 
лабораторий Л. Н. Зорина, 
машинист . насосов Л. Д. 
Кукова, слесарь рудника 
«Железный» Н. Т. Андрей
кин, машинист экскаватора 
М. И. Воробьев.

Объявлена благодар
ность: слесарю рудника
«Железный» В. Ф . Тяннико- 
ву, механику цеха подго
товки производства В. Р. 
Тищенко, 'электромонтерам 
электроцеха В. Т, Богдано
вой, А, И. Мандрыке, А. И. 
Панкратову, слесарю цеха 
контрольно - измерите л ь- 
ных приборов и автоматики 
Т. И. Диковой, сушильщику 
обогатительного комплекса
A. С. Косякину, машинистам 
экскаватора С. М. Найму- 
шину и В. А. Козинцу, эле
ктросварщику обогатитель
ного комплекса В. М. Куз
нецову, дробильщику отде
ла технического контроля
B. И. Майоровой, токарю 
ремонтно - механическ о г о  
цеха Г. И. Рябошапке, эле
ктрообмотчице электроцеха 
Е. А. Шониной, мастеру 
электроцеха А, В, Фомину,

Ветеран 
„зеленой 
ул и ц ы “

Просторная светлая ка 
бина тепловоза ТЭМ-1. За 
окном в полнеба радужное 
северное сияние. Когда ва
зоны расставлены по тупи
кам, можно и полюбовагь 
ся зрелищем.

Аркадий Иванович Илью 
генко, машинист геп.ювозй, 
вспоминает:

—  В 1960 году на 74 ки
лометре горел мост, види
мость 150 мегров. Остано 
вить поезд не успел. Въехал 
на горящий мост, он про
сел. Вагоны с лесом вы 
толкнули паровоз на берег, 
а сами рухнули в воду. По
мощником тогда был у меня 
Абакумов Леша, теперь 
уже сам машинист — в од
ной смене, случается, рабо
таем.

Приехал Аркадий Ивано
вич, тогда еще в Канда
лакшское паровозное депо, 
в 1952 году, сразу после 
службы в армии. Был ко
чегаром, помощником, затем 
сдал на машиниста парово
за. Ездил на паровозе <ЮВ», 
его еще до революции на
зывали «овечкой».

В  те годы строительство 
Ковдора только разворачи
валось. С перевозкой стро
ительных материалов впол
не справлялся один малень
кий труженик-паровоз.

В  1957 году Ильютенко 
приняли кандидатом в чле
ны КПСС. Коммунисты, ре- 
ком ей д о в а в ши е молодого 
машиниста в партию, отме
чали любовь Аркадия Ива
новича к делу. В домашней 
библиотеке Ильютенко — 
техническая литература по 
железнодорожному тран
спорту, периодические изда
ния. Одним из первых его 
направили на годичные кур
сы в, Лодейное Поле изу
чать тепловозы.

И вот уже восемнадцать 
лет в Ковдоре Ильютеико 
за правым крылом надежно
го сильного локомотива.

Немножко с грустью го
ворит Аркадий Иванович о 
сыне — не пошел по стопам 
отца, учится на 2-ом курсе 
Петрозаводского универси
тета. Хотя желание стать 
машинистом было, но не 
прошел медицинскую комис
сию. Осталась надежда на 
младшего сына.

27 лет из 50 прожитых ра
ботать на транспорте —  это 
немало. И пусть Аркадий 
Иванович не стал пока ро
доначальником династии 
машинистов, школу свою 
он создал. И один из ее 
воспитанников, уже упомя-' 
нутый в этой заметке, Алек
сей Абакумов.

Б . ' П ЕТ Р У Н Ь К И Н , 
старший осмотрщик 
вагонов станции Ков- 
A0J».

А. К О С А Р Ч У К

ф  РАССКАЗ-ГАЗЕТА, СТР. 5 ф

ГОД ЗА ГОДОМ
Татьяна Ивановна бригадирствовала 19 лет. Труд ее 

оценен медалями «За трудовую доблесть» и Ленинской 
юбилейной, несколькими знаками победителя соцсорев
нования. А в последние годы она многократно возглав
ляла еще один, не совсем обыкновенный вид бригады. 
Почти каждый год в требт прибывают 20— 40 отделоч
ниц, выпускниц Г ПТУ. Раньше их распределяли по не
скольку по бригадам, там они завершали свое обучение, 
становились квалифицированными рабочими. Поначалу 
падала производительность труда, качество работы да 
и, чего греха таить, дисциплина , в бригаде. А в целом, 
нарушался ритм.

И тогда было'принято решение. молодых, как приня
то у рте говорить, доводить «до кондиции» вместе, всей 
группой. А инструктором-наставником стала Т. И. Не
чаева. Только она самц смогла бы рассказать, чего ей 
стоило из этих еще «зеленых», не имеющих рабочих на
выков девушек с разными характерами и буйной, сла
бо обузданной энергией, буквально «вылепливать» ква
лифицированных рабочих. Многие из них стали потом 
признанными специалистами, а некоторые и командира
ми производства. Одна из них Мария Николаевна Кру- 
талевич, принявшая в 1968 году бригаду у Нечаевой, 
до сих пор успешно возглавляет ее.

Только учеников у Татьяны Ивановны было более 20 
человек. А если учесть и выпускников ГПТУ, то число 
тех, кому она дала путевку в жизнь, превысит сто чет 
ловек.

Но нелегкий труд и возраст берут свое, Татьяна Ива
новна уже не бралась ни за бригаду, ни за группу 
молодежи из ГП ТУ , перешла рядовым рабочим. А 
здесь с молодежью тягаться трудно. В  одиночку отде
лочные работы не ведутся, так бывает только, на ре
монтных, и то редко. Другой, более легкой работы, в 
«Отделстрое» не предложили, и с 1976 года она на 
пенсии...

Татьяну Ивановну я не видел больше года. Как-то 
вечером после совещания в управлении треста иду по 
коридору, а навстречу с мешком бумаги за плечами 
Нечаева. Позж ровйлись. Она, не задерживаясь, вышла 
на улицу. Следом за ней еще Лве женщины с такими же 
мешками бумаги.

— А что это за бумага и куда вы ее несете?
— Как куда — на улицу сжигать, помещение-то уби

рать надо. Это вот вы «чиновники» сколько их по ка
бинетам в корзины выбрасываете.

Меня заинтересовало, а почему же здесь Нечаева? 
Что произошло? Решил подождать ее. И мне вспомнил
ся один случай.

Было это тридцать лет тому назад, на строительстве 
Печорской железной дороги. Зашел я к главному инже
неру согласовать текст телеграммы. Телеграмма была 
небольшая, написал я ее на половине листа, вторую, 
чистую половину, оторвал. Нас здорово ругали за не
разумное расходование бумаги.

Текст телеграммы был одобрен, но последовал уп
рек: ,

— А что, нельзя было написать помельче и не так 
размашисто? Хватило бы иа такую телеграмму и чет
верти листа, не в размере бумаги суть, а в содержании. 
Если каждый школьник вырвет из тетради всего по од
ному листу, то это будет семь тонн, бумаги. Добавь к 
этому миллионы таких писак, как мы с собой, и количе
ство выброшенной бумаги удвоится. А  это все человече
ский труд да древесина, которая, миллионами кубомет
ров идет на ее изготовление. У  нас же на стройке, как 
тебе известно, постоянно не хватает древесины, и так по 
всей стране. Стоит над этим подумать.

...Возвращались с улицы женщины. Я остановил Не
чаеву и спросил:

—- Почему Вы, Татьяна Ивановна/здесь?
— Ушла на пенсию, вот и попала сюда. Нужйо еще 

детей поднимать, да и по совести сказать, не могу дома 
сидеть, не привыкла, тяжело это.

—  А что, в «Отделстрое» работы для вас не нашлось?
Шел я домой и думал. Как  же так, таких сиециали-

стов-отделочников, как Нечаева, у нас уже больше нет. 
Любую, самую сложную работу сделает, включая и раз
делку древесины «под дуб», «под орех». А что, предложу 
ей ту же работу уборщицы в учебном комбинате? Мно
го учится молодежи, в том числе и отделочников.

Предложил, Согласилась. Теперь всем коллективом 
не нарадуемся: кругом все чисто, вычишено, где и ла
ком покрыто. Появилась у нас хозяйка, да еще какая! 
Уютно, цветы. И  Татьяна Ивановна довольна* ходит и 
улыбается: опять рядом с молодежью, снова причастна! 
к обучению! '

К  середине 1958 года стало известно, что в М урман
ском совнархозе прорабатывается вопрос о выводе К о в 
дорского СМУ из подчинения тресту «Кольстрой» и пе 
редаче в оперативное подчинение управлению строитель' 
ства совнархоза. Тресту «Кольстрой», ведущему раПоты 
на многих строительных площадках Мончегорска, 'Оле
негорска, Кандалакши становилось уже трудно управ 
лять отдаленной и быстро набирающей темпы ковдор 
ской строительной плошадкой.

С марта 1958 года строительство обогатительной 
фабрики возглавил Игорь Владимирович Угаров, а два 
«Жилстроя» объединили в один участок. К  этому вре
мени удалось построить немало деревянных домов для 
приема пополнения, и отпала необходимость в содержа
нии двух участков на строительстве поселка.

Потоком прибывали рабочие по вызовам, орпибору 
и с других строек области, приезжаши молодые специа
листы. Заканчивалось строительство в Африканде и от
туда ехали целыми бригадами. Среди тех, кто на строй- 
ке в Ковдоре с 1958— 59 годов, можно назвать прорабов 
и мастеров тех дней —  К. И. Омелина, А. Г. Гришуко- 
ва, -10. М. Зелинского, Г. И. Ролева, Е. В. Киселева, 
Л. И. Бабенко, А. Г. Трунову (Гришукову), П. IT. Фо
мичева, В. А. Мамаева, В. Г. Марченко и других. Из 
Африканды приехали механик А. Г. Федянин, строители
В. А. Чиркни, И. А. Бахвалов, В. А. Федоров.

* Продолжение. Начало см. в номерах от S, 12, 19 ян
варя и 9 февраля.



Р ек е
плохо

Рабочие бригады В. А. 
Грачевой из СУ-5, расчищая 
площадку, при прокладке 
трубопровода в районе во
доочистных сооруж е н и и, 
столкнули бульдозером муг 
сор и снег в Нижнюю Ков- 
дору. Заодно проложили се
бе дорогу к мосту, чтобы 
удобнее было добираться до 
остановки автобуса. При
том, дважды засыпали кам
нями и снегом сваи, по кото
рым ведутся наблюдения за 
уровнем воды в реке. Пов
редили их.

Речь не просто об отноше
нии к тому, что «меня не 
касается». Нарушены даже 
элементарные правила тех
ники безопасности — ведь 
расчищали площадку or сне
га в незнакомом месте. 
Правда о том, что вести ра
боты ближе 50 метров от 
наблюдательного поста и 
входить на мостик посторон
ним запрещено, работники 
СУ-5 могли и не знать — 
предупредит е л ь н ы й щит 
сброшен в реку. Но и от
ветственности это не снима
ет.

Другое отношение к 
се тй  реке. Многое терпит 
Нижняя Ковдора. На вы
ходе из озера под забором 
базы автотранспортной кон; 
торы треста «Ковдорстрой»
— залежи металлолома.

Не лучше н по другую S 
сторону моста около конто
ры управления СМУ-2. 
Осенью на субботнике с •ро
ндели благоустроили терри
торию, посадили деревья. А 
мусор — опять сбросили в 
речку.

— Д а это с озера нанесло,
— ответили на мой вопрос 
в СМУ-2. Но если гориспол
ком даст указание следить 
за участком, прилегающим 
к реке,— будем убирать.

И здесь нужны «указания 
сверху». А Нижняя Ковдора
— одна у нас.

. М, В А С И Л Ь ЕВ А , 
наблюдатель водпоста 

гидрометеостанции.

А Строгий спрос

В январе состоялась кон
ференция водителей авто 
транспортной конторы тре-

происшествий водители на
звали неудовлетворительное 
состояние дорог. Конферен
ция обратилась с просьбой 
к Ковдорскому горисполко 
му повысить требователь

ста «Ковдорстрой». Она рас- н'°^ть 
смотрела состояние дорож
но-транспортной дисципли
ны в коллективе за 1978 год.

Пять дорожно-транспорт
ных происшествий против 
одного в 1977-м — незавид
ный показатель. 219 води
телей АТК были подвергну
ты административному взы
сканию, 9 — лишены води 
тельскнх прав за управление 
транспортом в нетрезвом 
состоянии.

Слабо еше работают ' спе
циализированна я дружина
АТК. комиссия обществен
ного контроля, служба без
опасности движения, недо 
статочна профилактика на 
рушений транспортной дис
циплины Многие водителя,

руководителям
предприятий города, ответ 
ствениых за состояние тех
нологических дорог, поручи
ла отделу эксплуатации 
АТК усилить работу с за
казчиками автомобилей, да 
бы была обеспечена техни
ка безопасности и улучшены 
подъездные пути к строи
тельным плошадкам.

Водительская конферен
ция постановила:
— активизировать работу 
по распространению пере
дового опыта водителей, ра
ботающих без! нарушений 
дорожно-транспортной дис
циплины;

— создать нетерпимую об
становку нарушителям;

— улучшить работу конт-
нарушившие правила, оста- рольно-технического пункта 
ются безнаказанными. Не и авторемонтной мастерской, 
устранены случаи выпуска повысить качество ремонта 
на линию неисправного автомобилей, ликвидировать 
транспорта, срывы дежурств случаи выпуска на линии 
инженерно - технических неисправного транспорта; 
работнико-в АТК. — улучшить работу меди-

В  числе главных причин цинского пункта, ежесменно 
дорожно • транспортных проводить предрейсовыс ос

мотры водителей, выезжаю
щих на линии;
— активизировать работу 
инженерно-технического со
става автотранспортной кон
торы, ежедневно контроли
ровать работу автомашин 
на линиях.

Критические замечания и 
предложения водителей ста
нут основой плана работы 
службы безопасности дви
жения АТК. Выполнение 
мероприятий по улучшению 
дорожно • транспортной 
дисциплины будет предме
том обсуждения следующей 
конференции водителей ав
тотранспортной конторы 
треста.

В работе конференции 
приняли участие замести
тель управляющего трестом 
«Ковдорстрой» Ю. А. Куч- 
кин, начальник, отДела тех
ники безопасности треста 
А.' И. Филиппов, замести
тель начальника производ
ственного отдела Ковдор
ского ГО Ка Л. В. Чижаев, 
старший инспектор дорож
ного надзора В. Е. Макарен- 
ков, руководители строи
тельных управлений треста 
«Ковдорстрой»-

А. Д Е М Ь Я Н Ч У К ,
инженер по безопасно
сти движения АТК.

Привратник вьюги.

Как дозвониться?
В  Ковдоре продолжаются работы по переключению 

абонентов АТС промзоны на 4-х и 5-значные номера. 
Одновременно готовится установка городских телефонов 
с присвоением постоянного. 5-значного номера от новой 
АТС.
: Временное существование сразу трех АТС создало
аначительные, правда, неизбежные затруднения с выхо
дом на разные станции.

Сообщаем и просим запомнить индексацию для воз
можности звонить с одной станции на другую,

С новой АТС, имеющей пятизначные номера, для вы
хода на АТС промзоны с 3-значными номерами нужно 
набрать сначала' 75 и номер нужного абонента. Напри
мер, чтобы позвонить абоненту 2-20, нужно набрать 
75-2-20.

Для выхода на АТС с 4-значными номерами нужно 
набрать 73 и затем три последние цифры вызываемого 
абонента (т. е. цифра 8 отбрасывается). Например, для 
набора абонента, имеющего номер 83-60, нужно набрать 
73-3-60.

Если звонить с телефона, имеющего 3-значный номер 
абоненту с 5-значным, номером нужно набрать сначала 
06, а затем все 5 знаков нужного номера. Например, не
обходимо вызвать абонента 7-11-42, значит, нужно на
брать 06-7-11-42.

А с телефона, имеющего 4-значный номер звонить 
абоненту с 5-значным номером нужно через «9», а затем

полный номер. Пример для того, чтобы позвонить 
абоненту имеющему номер 7-11-42, нужно набрать 
9-7-11-42.

После ликвидации АТС промзоны (ориентировочно в 
мае 1979 года) система упростится и большинство або
нентов АТС в городе будут иметь 5-значные номера.
4-значные номера сохранятся для предприятий пром
зоны.

Д ля абонентов, имеющих пятизначные и 4-значные 
номера, в ближайшие дни будут введены в действие 
спсцномерэ: пожарная слуйсба 0-1, милиция 0-2, скорая 
яомощь 0-3.

Для выхода на междугородную станцию со всех АТС 
набирается 0-7. Для выхода на АТС Куропты определен 
индекс 79, Ены—78.

. В Н И М А Н И Е ! Принцип работы новой координатной АТС 
отличается от АТС шаговой системы. Поэтому после 

' набора номера сигналы станции начинают поступать по 
истечении 5— 10 секунд. Не кладите трубку на рычаг 

’ аппарата и не набирайте номер, повторно, не дождав- 
; шйсь ответа станции. н. ПОПОВ.

начальник линейно-технического узла связи.

ф  ВЕЧНЫЙ 
ВОПРОС

Ребята из средней сади
ковой группы решают «веч
ный» для своего возраста 
вопрос:

— Мой папа лучше всех, 
он обеды готовит в столо
вой.

— И мой папа всех лучше, 
он возит людей на автобу
се.

— И мой папа лучше 
всех, он умеет мышеловкой 
ловить мышей.

Ф  ОДИН,
НО ТВЕРДО

Приехала четырехлетняя 
Соня из Вологды в Сочи 
отдыхать с мамой. Общи
тельная девочка, она быст
ро подружилась с ребятами 
во дворе. Когда ее уклады
вали спать, она уже дели 
лась впечатлениями:

— Мама, какие здесь де
ти умные, знают грузин
ский язык, армянский, ту 
рецкий и русский, а я — 
только вологодский.

Т. САМ АРИ Н А, 
старший бухгалтер 
Ковдорской ТЭЦ.

♦  э в р й к а Т  ф

Фотоэтюд И. Ганиевой.
m наян

ф ПРОЯСНЯЕТСЯ
Два тура прошли на минув

шей неделе. По два полновес
ных шага вперед сделали «Гор
няк». «Обогатитель», «Юность*, 
и «Бессмертник». Горняки и 
обогатители укрепили лиди
рующее положение в первой ли
ге. а школьники и ветераны 
вышли на опасной зоны.

Во второй лиге уверенно вы
ступает неудачник прошлого 
сезона — «Искра». А вот «Ле
созаготовитель». не набравший 
ни одного очка, независимо от 
исхода оставшихся матчей, вы
бывает в третью группу.

Известен н обладатель одной 
из путевок во вторую группу, в 
следующем сезоне в компанию 
команд посильнее перейдет 
«Звезда».

С. С А КА Л Ю К. 
ответе! венный секретарь 
соревнований.

ф ПОСЛЕ 
ШЕСТИ ТУРОВ

П Е Р В А Я  Л И ГА
1. «Обогатитель» 47-23 10
2. «Горняк» 49-28 10
3. «Кристалл* 36-33 8
4. «Мотор* 42-32 6
5. «Юность* 39-45 6
6. «Бессмертник* 27-34 6
7. «Полярные Зори» 36-41 4
8. «Кварц» 34-40 4
9. «Север» 40-52 4

10. «Металлист» 29-51 2

ф БОМБАРДИРЫ
Т Р ЕТ Ь Я  Л И ГА . Г Тарасов 

(«Звезда») — 19; Д. Гнедов 
(«Ш ахтер») — 19; А. Пушкин 
(«Звезд а»)/— 17; О. Могуренко 
(«Молодость») — 14; И. Пер
шим («Ф акел») — 11.

Ф АФИШ А НЕДЕЛИ
Воскресенье, 18 февраля

Школа №  18
9.00. «Артенес» — «Обогати

тель-2». Судья В. Нерола.
9.45. «Искря» — «Лесозагото

витель». В. БухтеЙ.
10.30. «Геолог» — «Луч». В 

Порода.
11.15. «Автомобилист»—«Слю
да». А. Горковенко.

12.00. «Металлист* — «Кварц* 
С. Сакалюк

12.45. «Полярные Зори» — 
«Север». В. Нерода.

13.30. «Кристалл»—«Юность*. 
Н. Сеин.

14.15. «Мотор» — «Горняк». 
Н Сеин.

15.00. «Обогатитель» — «Бес
смертник». В. Бухтей

Школа №  23
15.00. «Факел» — «Шахтер». 

С. Сакалюк.
15.45. «Молодость* — «Н а

дежда». Ю. Ткаченко.
16.30. «Контакт»—«Горняк-2». 

Ю. Ткаченко.
17.15. «Звезда» — «Ремонт

ник». С. Сакалюк.

ВО ДВОРЦЕ 
КУЛЬТУРЫ ИМЕНИ 
50-ЛЕТИЯ ОКТЯБРЯ
17 февраля— Беседа «На

родный депутат» (19). Тан
цевальный вечер. Кинолек
торий (20).

18 февраля — Лекция 
«Основы общественного 
строя н политики СССР»
(19). Танцевальный вечер
(20).

19 февраля — Универси
тет общественно - политиче
ских знаний. «Организация 
социалистического соревно
вания на производстве» 
(17).

21 февраля — Клуб «Б у 
дущий воин». Конкурс 
«Есть стать в строй!» (19). 
Устный журнал «Победоно
сная и легендарная» (20). 
Встреча избирателей с по
мощником прокурора Апа- 
титского района тов. А. Т. 
Качалкиным (19).

22 февраля — Тематиче
ский вечер «Трудом заслу
женный почет» (16-30). 
Концерт для ветеранов 
войны (17-30).

23 февраля — Клуб лю
бителей театра и кино. Ве
чер, посвященный Дню Со
ветской Армии и Военно- 
Морского Флота (19).

24 февраля — Универси
тет правовых знаний «Ор
ганизация и деятельность 
суда, прокуратуры, милиции 
и адвокатуры СССР» (17). 
Вечер молодых избирателей 
( 19-). Танцевальный вечер. 
Кинолекторий (20).

25 февраля — клуб по
эзии «Восточная поэзия» 
(17). Дискоклуб (19-30). 
Лекция «Основы общест
венного строя и политики 
СССР». (19). Концерт эст-

17 февраля — «Гаранти
рую жизнь» (14, 16, 18).

18 февраля — «Филипп- 
малыш» (12-30); «Велико
лепный мститель» (14, 16, 
18).

20 февраля — «Отец Сер
гий» (17, 19, 21).

22 февраля — «Хомут 
для маркиза» (17, 19, 21).

23 февраля —• «Жила-бы- 
ла курочка» (10-30).

24 февраля — «Подстав
ное лицо» (14, 16, 18).

25 февраля -- «Знак веч
ности» (12-30); «Гадание 
на ромашке» (14, 16)г

В КИНОТЕАТРЕ 
«ЮНОСТЬ»

17— 18 февраля — «Част
ный детектив» (12, 14, 16, 
18-15,20, 22).

19— 20 февраля — «Когда 
рядом мужчина» (19-го: 
14, 16, 18-15, 20, 22); (20-го: 
12, 14, 16, 18-15, 20, 22).

19 февраля — киноклуб 
«В мире животных» (12-30).

21-25 февраля — Вендет
та по-корсикански» (21, 22, 
24-го: 12, 14, 16, 18-15, 20, 
22): (23-го: 12, 16, 18-15,
20, 22); (25-го: 12, 13-30, 15, 
16-30, 18-15, 20, 22).

+
КТО ПОСЛЕДНИЙ?

Всем записавшимся в го
родскую очередь на при
обретение автомобиля под
лежит пройти перерегист
рацию. Это можно сделать

о ПРЕДСТАВИЛИ 
ДОСТОЙНО

9— 11 февраля облсовет 
профсоюзов впервые оргаг 
низовал соревнования по 
зимнему' многоборью ГТО 
на приз газеты «Советский 
спорт».

Программа включала; 
лыжные гонки, стрельбу, 
у мужчин — подтягивание, у 
женщин — отжимание в 
упоре. И заключительный 
вид — смешанная лыжная 
эстафета с метанием гранат 
в цель.

Ковдор в этих соревнова
ниях представляла сборная 
команда треста «Ковдор
строй». Среди двадцати че
тырех команд ковдорчане 
заняли третье призовое мес
то.

Отличиларь Татьяна Мас
лова, методист прои родст
венной гимнастики треста, 
В  личном зачете она стала 
чемпионкой области среди 
женщин. Наибольшее коли
чество очков принесли так
же автокрановщик управле
ния механизации строитель
ства Валентин Пузаков, ра
бочий СМУ-1 Вячеслав Та- 
рабарин и инженер Сергей 
Трофимов.

0  В ЗАЛЕ 
И НА ЛЫЖНЕ

В  очередном виде город
ской спартакиады школьни
ков померились силами бас
кетболисты. У  старшеклас
сников (9— 10 классы) зва
ние чемпионов завоевали 
юноши и девушки восемнад
цатой школы. А среди 
сборных седьмых-восьмых 
классов отличились девочки 
восемкаднатой школы и 
мальчики семнадцатой шко- 
#ы

А в минувшее воскре
сенье в борьбе за приз 
«Пионерской правды» поме
рились силами лыжники — 
учащиеся школ Ковдоро- 
Ёнского куста. Уверенно по
бедили спортсмены школы 
№  18. Они завоевали право 
представлять Ковдор на 
финальных соревнованиях 
Апатитского района.

Редактор Я. М А Х Л И Н .

радно-циркового ансамбля 
лилипутов «Янтарек» (18-30, 
21 ) .

в течение февраля-мврт* в 
комнате депутатов исполко
ма горсовета по понедель* 
никам и вторникам с 17 ча* 
сов. При себе иметь пая» 
порт.

РОДИТЕЛИ, СБОР!
17 февраля в 12 часов в акто

вом зале школы № 18 состоит* 
ся собрание родителей, дети 
которых первою сентября 1979 
года пойдут в восемнадцатую 
школу.

♦
ВСЕГДА

ПОЖАЛУЙСТА!
Ателье Ковдорского гор- 

быткомбината принимает 
заказы на изготовление 
женской галантереи.

ТРЕБУЮТСЯ! 
ТРЕБУЮТСЯ!

Железнодорожной - стан
ции Ковдор — составители, 
помощники составителей 
поездов, стрелочники. Или
товарищи, желающие при
обрести эти профессии.

Справки по телефону 
3-13’.

Этот номер газеты в типогра
фии «Кандалакшский комму
нист» набирали линогипистки 
М. П. КО Н О ВА Л О ВА  и Л. Р. 

чО С ЕН Н И КО ВА . верстала М. М. 
С О Л О ВЬЕВА , клише нарезал
В. В. ЗЯ Б Л О В . печатал на ро
тационной машине Ю. Н. В Е Р 
Ш И Н И Н .

Администрация, и руднич
ный комитет рудника «Ков
дор» ГОКа «Ковдорслюда» 
с прискорбием извещают о 
кончине на пятьдесят пятом 
году жизни ветерана Вели
кой Отечественной войны, 
старейшего работника руд
ника

СО КО ЛО ВА 
Ильи Арсентьевича,

и выражают соболезнование 
семье и близким покойного.

Ф  ДАЕМ СПРАВКУ 0  ДАЕМ СПРАВКУ фн♦  В Ы Р Ш Ь  И С О Х Р А Н И  ф
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